

Informaciones de hoy 10

EN EL COLEGIO MÉDICO

Conferencia del doctor la Peña

Según anunciamos, anoche dió una interesantísima conferencia el doctor La Peña en el Colegio Médico, sobre el síndrome de la Peña, disertando sobre el tema «Síndrome entero-renal. Importancia del intestino en las estomatodermas del niño».

A la hora fijada, las siete de la tarde, ocuparon la presidencia el director del Colegio Médico, doctor don Francisco Bueno; el alcalde, señor Barrios Rejano, que asistió a la conferencia, y el director del Hospital Militar, don Santos Rubiano, los cuales acompañaban al conferenciante.

Hacia la presentación del doctor la Peña por el doctor Bueno, que enumeró los méritos y los premios obtenidos en su brillante carrera por el doctor la Peña, tanto en España como en el extranjero, dió principio el conferenciante al desarrollo del tema fijado.

Con una gran facilidad de palabra e igual claridad expositiva, el doctor la Peña comenzó diciendo que él no es un hombre, ni un médico, ni un profesor de «superciencia», es decir que no se remonta a elaboraciones teóricas ni metafísicas; él es un laborador, un trabajador práctico de investigaciones en el organismo humano, y así su tema tenía que ser por fuerza práctico y de organismo.

Es trágico su tema, dice, de una relativa «vejez» puesto que la materia que ha de tratar en el mismo, se encuentra desperdigada, sin sistematizar, y así no se ha llegado aún a una terapéutica perfecta para su remedio.

Hace el conferenciante una clara definición de lo que se entiende por «síndrome». Todos los urólogos han tenido la idea de la importancia de las causas intestinales en el aparato urinario, y cómo las trastornos intestinales se manifiestan en las vías urinarias.

Todos los días, añade, los urólogos tenemos ante nosotros casos de «síndrome», es decir, de los de la orina.

Con una firmeza de suficiencia y con un orden admirable de sistematización, el doctor la Peña habla de los desarreglos urinarios de los niños, producto de una mala alimentación y de los trastornos de la mujer embarazada, productos también de los desarreglos en el tubo digestivo.

Pues todos estos trastornos urinarios, continúa el conferenciante, tienen una etiología, una patogenia, una anatomía patológica y un diagnóstico, todo lo cual constituye el desarrollo de la conferencia.

Llama la atención sobre la frecuencia del «síndrome» bajo la forma de «cistitis» rebeldes, considerados como contagios posibles de origen genital, cuando no es así. Así en estos casos al hacer los análisis de orinas no se encuentran gonococos, ni bacilos, y se olvida las influencias del tubo intestinal. Estos casos rebeldes a los tratamientos, tienen su causa de origen en el intestino y no a los gonococos ni bacilos de Koch, y por esta causa esos enfermos de la vejez no han tenido mejoría en sus enfermedades.

Este es el procedimiento corriente urológico.

Con sus dotes de maestro y de conferenciante, va exponiendo el doctor la Peña, cómo el «síndrome» reconoce su origen en los microbios del intestino, y son estos los que contaminando el aparato urinario originan el «síndrome urerrenal».

Significa exponiendo como llegan estos gérmenes a infeccionar la vejiga; mediante ciertas condiciones en el organismo, los gérmenes patógenos del intestino contaminan el aparato urinario.

Estas condiciones se producen por alteraciones en la circulación de las materias por el tubo digestivo, dilataciones, compresiones, borbombos, caídas del intestino; en resumen, todo trastorno en el paso de las materias alimenticias por el tubo intestinal.

Aquí el doctor la Peña se vale del aparato de proyecciones para exponer esquemas y radiografías, en las que se perciben alteraciones en el cólon transverso, y el cólon descendente, en una tósis (caída) y en una dilatación.

Explica cómo el contenido del intestino detenido en la dilatación y en las acodaduras, fermenta y origina el desarrollo de gérmenes que son luego absorbidos por la sangre y que contaminan así luego el aparato urinario. Pero además de estas causas mecánicas del caso intestinal, sigue el doctor la Peña, se determinan una serie de causas secretorias, la bilis, los jugos pancreáticos, y traumatismos internos en las mucosas del tubo, que pueden ser puertas de entrada para los microorganismos que circulan en la sangre, y que han de determinar la contaminación del aparato de vías urinarias.

Ante la proyección de una diapositiva, hace un minucioso estudio de cómo los gérmenes microbianos pueden llegar desde el cólon ascendente y el descendente y de sus acodaduras, hasta la cápsula adiposa del riñón y el paréncima del mismo y por la sangre de la arteria renal van a la orina; así llegan al ureter y la vejiga urinaria de la que salen determinando todos los trastornos.

Hablo, después, de las concreciones calcáreas en el riñón y de fístulas, que son obstáculos para el curso normal de la orina, complicaciones que producen de modo más exacto el síndrome entero-renal.

Pasa después a exponer las lesiones que los gérmenes microbianos pueden producir en el aparato urinario; en el riñón, lesiones de congestión e inflamación; en el paréncima y en la pelvis renal, diciendo que las inflamatorias pueden ser verdadero caso de gravedad.

Así cita el de una señora, de escalofríos continuados y de elevadas temperaturas re-
pentinamente, que él asistió.

Hace proyectar un esquema con las diversas circunstancias en que las alteraciones del aparato de los riñones determinan las del aparato urinario; sentando de una manera terminante que los agentes infecciosos del riñón pueden determinar las lesiones del aparato urinario.

Expone de modo clarísimo las manifestaciones sistemáticas generales del síndrome entero-renal clasificándolas primero: variedad supurada, variedad no supurada, variedad bacteriúrica, variedad hemorrágica y variedad pútrida; todas originan períodos hasta lo crónico.

A estas hay que añadir las variedades del sexo y la edad, en el niño, el anciano y la mujer.

Después estudia otras formas que dice de asociación, por sus relaciones con otros aparatos; el articular, el genital, etc., distintos del tubo digestivo y del aparato urinario.

Determina el doctor la Peña los caracteres de las distintas variedades de lesión; septicémica, renevesical y vesical.

En las formas asociadas se dan las manifestaciones oculares, la conjuntivitis, testicular, horquilla, articular, pseudo-reumatismo.

Seguiente un verdadero orden de sistema profesional, el doctor la Peña trata luego del diagnóstico del «síndrome» en sus distintas formas.

Primeramente dice es preciso, y esto es además un consejo profesional, pensar en el «síndrome», después hay que aumentar la sospecha ante la rebelde a otros tratamientos, y luego considerar su inmensa variedad, como se la visto en su concomitancia con otros procesos urinarios de gonococos o bacilos tuberculosos.

Hablo, por último, de los tratamientos: el intestinal, para modificar sus trastornos; y el de las lesiones, los cuales deben ser combinados.

Todo el proceso curativo es de un efecto lento, y así tiene que tener muy en cuenta el médico, y hay que hacerle saber al enfermo.

A los procedimientos de la bacteriología del enfermo hay que agregar la novedad de la vacuoterapia.

Termina el doctor la Peña su brillante disertación manifestando su agradecimiento sincero y profundo al Colegio Médico de Córdoba, que ha querido, dice, atender sus modestas palabras, y al doctor Bueno, cuyos elogios le conmueven y los toma como del compañero cariñoso; dirigiendo también un sincero saludo a los periodistas que han asistido a su conferencia, y a los cuales cree haber molestado en exceso con la excesiva largura de sus anotaciones.

El conferenciante fué muy aplaudido por el auditorio en general y felicitadísimo por sus compañeros facultativos, entre los cuales produjo la disertación verdadero entusiasmo.

La marcha del gobernador civil

El lunes, a las seis de la mañana, en el expreso de Madrid a Sevilla, marchará para enlazar en Los Rosales con la línea de Mérida, el exgobernador civil de Córdoba don Luis Grande Basadossón.

Lo impetuoso de la hora hará que se retrague un sinnúmero de cordobeses que de otro modo habrían tenido gusto de festejar al señor Grande la muy elevada estimación que en el escaso tiempo de su mando ha sabido granjearse.

Pierde Córdoba, con su marcha, un gobernador de fino sentido político, vigilante celosísimo del interés provincial, que ha pasado por el cargo—peligroso péjago donde tantos prestigios naufragaron—de un modo exquisitamente aristocrático.

Última que la inexorable rotación política imponga esta ausencia que él lamentará romántico, pero que Córdoba advertirá perjudicada.

Acompañe al señor Grande la fortuna como le acompaña la gratitud de los pobres y la estimación de todos, y sea su recuerdo al frente de este Gobierno un ejemplo a seguir y una emulación a cualificar por quienes le sucedan.

LOCALES

Anoche falleció en esta capital víctima de una larga enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la distinguida señorita Rafaela Cantarero Carrasco. A la familia doliente, y en particular a sus hermanos don Francisco, don Manuel, don José y don Antonio, estimados amigos nuestros, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame. Los funerales tendrán lugar a las cuatro de la tarde de hoy en la parroquia de San Pedro.

—Las mejores AMPLIACIONES FOTOGRÁFICAS y más económicas. Tamaño 60 por 80, 10 pesetas; 30 por 50, 6 pesetas.—Piazza de las Cañas, 12.

Jóvenes, si tenéis gancho, comprad las manijas de lana en EL METRO, que son las mejores y más baratas.

Felices Pascuas

Ante el que adquiera los vinos y anisados de la Casa Victoriano Pérez Antigua Restaurant Cerrillo Plaza de Cánovas, 2 y 4.

SE VENDE

una casa principal en sitio céntrica, con catorce habitaciones, tres patios, lujoso decorado. Razón: Joaquín Delgado, Circulo Mercantil, de once a una.

Conferencia del señor Rey Díaz

Anoche, a las nueve y media, pronunció su interesante conferencia en el domicilio de la Asociación de gasistas, electricistas y similares de esta capital, el cronista de esta ciudad don José María Rey Díaz, desarrollando el tema «El alumbrado público en la historia de Córdoba».

Hacia la presentación del conferenciante por el presidente de la Asociación de gasistas, comienza el señor Rey Díaz su disertación llamando compañeros a los reunidos, ya que los que en el orden material buscan los medios de vida en el trabajo como base para la satisfacción de las necesidades, pueden, genéricamente, llamarse compañeros.

Hace sucintamente historia de la creación de las Sociedades Económicas, que tienen siglo y medio de existencia, precisando su tema de «cooperación enseñando».

Hablo luego del moderno resurgimiento desde hace años y medio de la economía cordobesa, en sus actuales planes figurando en primer lugar las demeritadas, y exponiendo su actuación como miembro de tal entidad, basándola en el axioma bíblico de los últimos serán los primeros.

Relata luego la complacencia que le produce hablar ante los obreros gasistas, relacionando esa satisfacción con el motivo sentimental de haber sido su padre letrado de la Empresa del Gas, dedicando un sentido recuerdo a don Pedro Gil y Moreno de Mera y don José Canterero.

Hecho este exordio, entró de lleno el señor Rey Díaz en el tema de la conferencia, expresando que debido a la incultura general característica en el pueblo cordobés, se da el caso de que lo que aquí más se suele ignorar es nuestra propia historia.

En tests general define la luz natural y la artificial, produciendo la primera por el movimiento de rotación de la Tierra, y la segunda como necesidad impuesta por la evolución y el progreso.

La vida entre los romanos, antes de la época de los emperadores, era diurna, hasta que en tiempos de Claudio comenzó a generalizarse la celebración de los espectáculos durante la noche, comenzando a emplearse para el primer alumbrado público de que se tiene noticia, varillas con materias resinosas, hasta que en tiempos de Nerón, en que el desenfreno y la crueldad adquirieron la mayor preponderancia, embreadaban los ejes de los hombres esclavos a modo de antorchas.

Por lo que respecta a Córdoba, en la época de la dominación romana se empleaban hogueras que eran instaladas en determinadas plazas, excepto en los prostibulos públicos que se distinguían y anunciaban por medio de faros.

Posteriormente comenzó a hacerse uso de lámparas para transitar por las calles gentes pobres, a excepción de los ricos, que eran acompañados por siervos o esclavos destinados a tal menester, llamados «lanterneros».

Hay un período histórico de transición que comienza con la dominación visigoda del que no se conocen datos respecto a los procedimientos de alumbrado, aunque se supone fuesen empleadas teas.

Analiza después los antecedentes históricos del alumbrado en la época de los árabes, dividiéndolo en dos fases; la anterior y la posterior a Abderraman, denominándose «cetederos» las luminarias que eran empleadas y que se alimentaban con diversos combustibles.

En el Centro gasista

En la edad media comenzaron a emplearse los «cetederos» de metalisteria con labores góticos, hasta que incluidas las linternas entre los nobles, con su cortejo de crimenes frecuentes, se piensa de nuevo en el empleo de la linterna.

En el siglo XVI comienza el empleo del primer alumbrado público de que se tiene noticia, colocándose faroles en las torres de las iglesias.

Como consecuencia de las frecuentes luchas y de la impunidad en que los crimenes de la época quedaban, los reyes llegaron a preocuparse, dictando el primer pragmático en 1535, en el que se disponía que se quitasen las espadas y puñales a quienes no llevasen linterna.

El toque llamado de equedras—agrega el conferenciante—que significa etimológicamente silencio, también obligaba a los vecinos a no usar armas después de las once de la noche, en que dicho toque se daba.

Después dejase sentir la influencia francesa en España, reflejándose en las cuadrillas del siglo XVII, que fueron las primeras costeadas por el Estado en beneficio y con carácter de servicio público.

Establece un simul el conferenciante entre la función que desempeñaban esos cuadrilleros y los modernos serenos.

Posteriormente, la Administración pública impone, con carácter obligatorio, el «alumbrado» en las particellares en los parajes tenebrosos de las poblaciones.

El misticismo y piedad de los habitantes de Córdoba, que no se habian doblegado al carácter imperativo del mandato, hace que las múltiples hornacinas, cuadros y estigmas instalados en muchas calles del barrio de la Catedral y de San Pedro y otros, donen espontáneamente el aceite necesario para el culto de esos imágenes, reservando el problema del alumbrado.

Llegamos al año 1841 en que van desapareciendo las hornacinas y surgen los reverberos de aceite.

A mediados del siglo XVIII Carlos III impone el arbitrio de sesenta y cuatro reales por año y casa, sin excluir a los conventos que eran muchos, para el sostenimiento del alumbrado.

En 1803 el alcalde corregidor Pedro Fajardo solicitó de Carlos IV el establecimiento oficial de alumbrado público en la ciudad de Córdoba, pero la demanda tardó varios años en prosperar, hasta que se hicieron públicas unas ordenanzas reglamentando tal servicio y designando una junta llamada de alumbrado, compuesta de dos concejales y dos mayores contribuyentes, quedando implantado el servicio en 1834.

En 1844, el Ayuntamiento de Córdoba recibe una oferta del primer contratista Pedro Serra, la cual es aceptada, y en 1849 se aumentan el número de faroles de triángulos, reverberos y cuadrilleros.

En 1850 se establece el alumbrado en el barrio extramuro del Campo de la Verdad y en 1852 en el de San Antón.

El aceite se sustituye por petróleo en el 1854, y en 1862 se recibe la primera oferta para establecer el gas fútilo bicarbonado, siendo alcalde el conde de Hornachuelos.

De 1856 a 60 se hacen varias ofertas al Ayuntamiento de Córdoba que no son atendidas, y en 1866 se contrata por vez primera con el francés Cordellec, contratista del alumbrado público de Granada, y después de varias vicisitudes luce el primer alumbrado público por gas en Córdoba el día de la Candelaria del año 1870.

Por último, el señor Rey Díaz en un bello párrafo poético, habla del misterio tradicional e histórico de nuestras calles, que habla al espíritu, cuyo encanto no podrá ser nunca destruido por el observador contemplativo que de las leyendas ofrecen alertas calles de la ciudad aunque llegue la irrupción del arco vultoso.

Al terminar el señor Rey Díaz su amena e interesante disertación obtuvo una salva de aplausos y recibió muchas felicitaciones, a las que nos complacemos en resumirlos.

Sucesos y denuncias

Donoña
Esteban García Álvarez, vecino residente en Alcolea, ha formulado denuncia contra Francisco Pedregosa López, domiciliado en la calle de Alvar Rodríguez, el cual le pidió quince pesetas prestadas en una taberna de la plaza de la Almagra, negando después haberlas recibido.

El hecho ha sido puzado en conocimiento del juzgado respectivo.

Sustracción
Del domicilio de don Juan M.º Expósito, calle Mayor de San Loranzo número 157, ha sido sustraído un manjón valorado en veintidós pesetas.

Se supone exterior de la sustracción a una mujer llamada Ana Alba, con domicilio en la calle de Agustín Moreno.

A pagar
Doña Isabel de la Corte Aguiar, domiciliada en el paseo de la Victoria, número 18, denuncia que entregó el día 11 de octubre último un reloj de oro de pulsera y una cadena del mismo metal, valorados en 200 pesetas, a Antonia Arroyo Roldán, con domicilio en la puerta de Almodovar, sin número, para que ésta vendiese dichas alhajas, habiendo recibido hasta la fecha solamente 55 pesetas del importe total, y que habiendo también entregado en fecha anterior a la misma Antonia una prenda de vestir de enhora, valorada en 35 pesetas, no ha recibido ambas cantidades de la denunciada a pesar de los requerimientos que le hizo.

MONTILLA
Volada teatral.—Para festejar el día de la Inmaculada Concepción, patrona de la Protección social católica de la mujer, se verificó anoche, en el elegante salón de los Padres Salesianos, una volada teatral con ilustraciones musicales, por las señoritas dependientes de esta filantrópica institución, de la que es digna presidenta doña Carmen de la Puerta Saavedra.

A dicho acto fueron invitadas expresamente las obreras afectas a la misma, las cuales concurrieron en número muy crecido, así como muchísimo público, que llenaba por completo la sala.

Abrió el acto el himno a la Inmaculada, interpretado muy bien por un nutrido coro de señoritas, y acompañado a piano por el profesor señor Urbano.

Seguidamente la secretaria del Sindicato de obreras Dolores Medina, dijo un sencillo, pero bien ideado discurso, que le valió muchos aplausos.

Representóse a continuación por las señoritas Mercedes y Lola Aguiar, Fátima Márquez, Eloisa Villaplana, Soledad Márquez y Antonia Baena el gracioso juguete cómico en un acto, titulado «La princesa improvisada», que obtuvo una interpretación muy esmerada, descañonando del conjunto las señoritas Márquez y Aguiar, quienes, con desenvoltura propia de actrices consumadas, encarnaron los personajes a ellas respectivos con un verdadero entusiasmo y acierto.

La niña obrera Amalia Tejada recitó una bonita composición poética, oyendo a la terminación muchas palmadas, siguiéndole el reparto de premios en mérito a las concurrentes a las escuelas nocturnas y dominicales, que se elevó a 300 pesetas, por las señoritas Aurora García, Benigna Ribera, Cándida Rivas y Asunción Mayarros.

Se puso en escena a continuación la preciosa comedia «Conchita la ramilitero». En la ejecución de esta obra intervinieron las señoritas Ángela Ribera, Aurora Pino, Aurora Peig y las niñas Valle Villalba y Carmencita García. La interpretación estuvo irrazonablemente sobresaliente, así como las niñas Villalba y García, cuyos papeles llevan el peso de la obra, y que, sin acobardamiento propio de la edad, desempeñaron su cometido con indubitable firmeza.

Terminó la agradable fiesta con un coro de la zarzuela «¡Ole, Sevilla!», que dirigió por el señor Conchillar, interpretaron admirablemente todas las señoritas, y en el cual se justificó como buena cantante la señorita María Ribera, en un solo del mismo. Este cuadro resultó verdaderamente sorprendente, a lo cual contribuyó notablemente la singular belleza de las ejecutoras, quienes, ataviadas ricamente con abigarradas vestimentas y el clásico pañolón de mantila, daban a la sala un aspecto deslumbrador.

Alma y vida de la simpática fiesta ha sido la señora Puertas, dama de excepcionales prendas de bondad, dama caritativa, que ejerce, desde la presidencia de la altruista entidad, una labor muy provechosa entre la clase necesitada.

Terminemos este modesto trabajo informativo lanzando, desde aquí, la más cordial felicitación a dicha señora por el éxito obtenido con la velada, así como a todas las personas que han tomado parte en la misma, por la admirable labor que practicaron, felicitación que hacemos extensiva, además, al señor Escobar, director artístico de la agrupación, por lo bien puestas en escena que fueron las obras representadas.—Corresponsal.

Noviembre 1922.

RECLUTAS

Do los reemplazos de 1922 y 1923
Si es accésito de los beneficios de la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205), podrá el ser llamado al servicio permanecer seis meses en filas o el primer año y otros 6 meses el segundo; incorporándose AL CUPO DE LA PENINSULA.

SOLDADOS

Do los reemplazos de 1920 y 1921
Lo mismo los que prestéis servicio en África, que en la península; si es accésito a los beneficios de la citada Real Orden podrá marchar a vuestras casas inmediatamente con licencia limitada.

Para más detalles dirigirse a DON JOSE MARIA DE LARA, calle Hortaleza 75 principal en MADRID, o a su Sucursal, Cervantes 38, en Zaragoza.

Pianos-Pianolas-Autopianos

Los mejores y más económicos, tanto a plazos como al contado, los encontrará en los almacenes
Piazza Hermanos.—Sucursal representante: C. Martínez Rucker Claudio Marcelo 13 (frente a la Campana) Córdoba.

Nueva Hospedería

Hijos de Miguel Gómez
Situada en Cerro Muriano
Gran Comedor. Servicio esmerado y preferido para giras y banquetes.
Se reciben avisos Restaurant Hijos de Miguel Gómez.

Gran realización

Por traslado de local, la casa Francisco Candela realiza todos los géneros.
Cordelleros esparto 1.ª clase a 100 pesetas. Cordelleros esparto 2.ª clase a 75 pesetas. No importa el color, colocados a 175 pesetas. No importa el color, colocados a 175 pesetas. No importa el color, colocados a 175 pesetas. No importa el color, colocados a 175 pesetas.

“La Perla”

GRAN CAFE Y REPOSTERIA
SUCURSALES
Café del Gran Capitán
Café Suizo-Plaza de Cánovas
Café Jardín Gran Capitán, 8
CORDOBA

Importación de café

Especialidad entostados
Fábrica de Caramelos.—Litografía
Azúcares estuohados
CAPARROS.—CORDOBA

El mejor y más económico

alumbrado
Aparato de luz por gasolina. Luz blanquinisima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor.
Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 13, frente a la Campana Córdoba

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir
Sin cinta
La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación
Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO
Venta de solares en el BARRIO. Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invítamos a nuestros lectores a probar nuestras grandes tiradas.

Anuncios recomendados

Calle Ortiz Mogias
MEDICO
En enfermedades de la piel.—Rayos X
Calle de Cárdenas, 1.

Dr. Bergillos
Especialista en enfermedades de la piel
Braulio Laporilla 2.

Dr. Romaguera
Garganta, nariz y oídos
Sevilla 16. De una a cuatro.

Dr. Ruiz Maya
Especialista en enfermedades nerviosas
GONDOMAR, 3

Laboratorio-Farmacia J. DE DIEGO
Análisis Químico-Bacteriológico
Bueno Hornachuelos, 10 Córdoba

Farmacia Dr. Villegas
Gondomar, 8. Teléfono 30.

Laboratorio Egabro
Dres. Roldán y Delgado
CARRA.

Academia Torres
Pronta y eficaz preparación para Telégrafos
Ramírez de Arellano, 7.

Antonio C. Jiménez
Azulejos, Cerámica, Decorado
Escudo, 4.

ERIOHM
Se hacen instalaciones a 11 pesetas, lámpara incluida
Calle de Cárdenas, 15 Teléfono 35

Sastrería
Rafael Pérez Torrellas
Confeción de toda clase de prendas
Victoriano Rivas, 2 pral. Córdoba.

Juan Ruiz Romero
Gran almacén de tejidos
Alfonso XIII (frente al Gobierno civil)

Anís Machaquito
SIN RIVAL
Hijos de Rafael Reyes, Ruta.

Hijos de A. Pintado
Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barros 9.—Teléfono 255.

BACALAO LABRADOR legitimo superior a 1'40 pesetas kilo

ALMACENES DE COLONIALES DE MANUEL CASANOVA
CONDE DE TORRES CABRERA SIN NUMERO

Información telefónica

El señor Rodríguez Guerra, gobernador civil de Córdoba

El Gobierno entrega la lista de altos cargos.—Se confirma el nombramiento de Barroso para la subsecretaría de la Presidencia.—Fernández Jiménez, gobernador civil de Sevilla.—Nombramiento de gobernadores para las cuarenta y nueve provincias de España.—Aun no se sabe si los alcaldes serán de Real orden o de elección por los ayuntamientos.—El Consejo de ministros de ayer tarde.—Parte oficial de la noche.—Don Millán, jefe del Negociado de Beneficencia del ministerio de la Gobernación.—Ródenas, nuevo inspector general de Seguridad.—La manifestación de hoy será monstruosa; a los militares se les prohíbe asistir a la misma.—Don Carlos Blanco se posesiona de la Dirección general de Seguridad.—Bergamín pide la jubilación de catedrático.—Noticias del extranjero.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 10, de la 11 a las 2:00 m.

Nombramiento de altos cargos

Se ha facilitado la siguiente lista designando a las personalidades políticas que han de ocuparlos:

Presidencia del Consejo de Estado, don Miguel Villanueva.

Subsecretario de la Presidencia, don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra.

Subsecretario de Gobernación, don Alonso Guillén y García Prieto.

Subsecretario de Gracia y Justicia, Azpeleta.

Subsecretario de Hacienda, Palacios.

Subsecretario de Fomento, Senra.

Subsecretario de Trabajo, Castro.

Subsecretario de Instrucción Pública, Anguita.

Director de Bellas Artes, Cobian.

Director de Agricultura, don Isidoro Rodríguez.

Director de Obras Públicas, Nicolau.

Comisario Regio de Pósitos, Martínez Velasco.

Comisario de Seguros, Benítez de Lugo.

Director de Administración local, Huelmo.

Director de Correos y Telégrafos, Pérez Crispo.

Director de Registros, Garrido.

Director de Penales, Izquierdo.

Director general de Primera Enseñanza, Necher.

Director de Estadística, Cañama.

Presidente del Tribunal de Cuentas, Romero Cifuentes.

Lista de gobernadores civiles por orden alfabético de provincias

- Alava, Sahagún.
- Albacete, Torneo.
- Alicante, Morote.
- Almería, Senra.
- Avila, Vega.
- Badajoz, López Ruiz.
- Balears, San Marfá.
- Burgos, Uceda.
- Barcelona, (probable), don Luis Armiñán.
- Caceres, Salvador.
- Cádiz, Semarín.
- Castellón, Gómez Vals.
- Ciudad Real, Prada.
- CÓRDOBA, Luis Rodríguez Guerra; interino amigo del ministro de Fomento, señor Griset.
- Coriña, García del Moral.
- Cuenca, Fanjul.
- Gerona, Lasego.
- Granada, Waser.
- Gundalajara, Ruiz Albert.
- Guipúzcoa, Moral.
- Huelva, Egular.
- Huesca, Otero.
- Jaca, Urraluz.
- León, Tanama.
- Lérida, Sevando.
- Logroño, García Castro.
- Lugo, Sastre.
- Málaga, Queipo del Llano.
- Murcia, Yabes.
- Madrid, don Juan Navarrosroverter.
- Navarra, Casso.
- Oviedo, Poveda.
- Oranosa, Martínez.
- Palencia, Nandín.
- Pontevedra, Heredia.
- Salamanca, Valsler.
- Santander, Alonso López.
- Segovia, Cazorla.
- Sevilla, don José Fernández Jiménez.
- Soria, Mena Pérez.
- Tarazona, Selada.
- Teruel, don Cristóbal de Castro.
- Toledo, Tarrasa.

Valencia, Talleda.

Valladolid, Costi.
 Vizcaya, Leñesma.
 Zamora, Contreras.
 Zaragoza, Gómez Cobos.

Falta el nombre del gobernador civil de Canarias, aún no designado.

Después del Consejo

El Consejo de ministros celebrado ayer terminó a las nueve cuarenta y cinco de la noche.

A la salida, el ministro de la Gobernación, duque de Almodóvar, se dirigió a Palacio para informar al Rey del resultado del Consejo.

El ministro del Trabajo, señor Chaparrieta, dió cuenta de su tema de posesión y de la visita que le habían hecho los representantes de las sociedades obreras y de una conferencia celebrada con los directores de las sociedades que suministran la energía eléctrica, que pretenden elevar el precio del fidejo a condiciones de mejorar.

El ministro de la Guerra, Alsalá Zamora, expuso al Consejo su satisfacción por las satisfactorias noticias referentes a la situación general de Marruecos, que había recibido del Alto Comisario.

También llevó varios expedientes de súplica para las expresiones forzadas en la zona del protectorado, y una providencia de Guerra decretando la libertad provisional de un procesado, cuyo nombre no se ha facilitado.

El Consejo fué breve. Primero se trató de la designación de altos cargos y del nombramiento de gobernadores civiles, aprobándose la lista que se ha facilitado.

A continuación los ministros tomaron el té.

Luego el ministro de la Guerra dió cuenta de las noticias telegráficas que había recibido del general Burguete, como contestación a las preguntas del formulario que telegrafió el Gobierno al alto comisario.

El señor Pedregal expuso los planes económicos de Hacienda que tiene en estudio, y que como no tuviera tiempo de formular estos sino a medias, dejó la terminación de su informe para la semana próxima, en que se celebrará el nuevo Consejo. Dijo que había presentado el expediente del Generalife.

El señor Salvatella dió cuenta que había expuesto a la consideración del Consejo una Real orden que mañana publicará la "Gaceta", ordenando se abran las Universidades y que el próximo lunes dé comienzo el curso escolar.

El conde de Romanones manifestó que se encontraba favorablemente dispuesto para aconsejar el indulto del rey de Navarra, y que el Consejo había acordado someter la sentencia a una revisión para obrar en justicia.

El ministro de Estado, señor Alba, dió cuenta que había conferenciado antes del Consejo con los embajadores y ministros acreditados con residencia en Madrid.

La Dirección de Agricultura
 Se sabe que la Dirección general de Agricultura, antes de efectuarse al señor don Isidoro Rodríguez, se había hecho al diputado a Cortes por Montilla don José Fernández Jiménez, reanunciando éste a la misma.

Al señor Fernández Jiménez, en su vista, se le ha nombrado gobernador de Sevilla, ignorándose si aceptará el cargo.

La manifestación de hoy
 Existe extraordinario entusiasmo para la manifestación por responsabilidades que se celebrará hoy.

Se cree que será monstruosa a juzgar por los rumores de personas que se proponen asistir.

Parece que concurrirán a la misma las madres españolas cuyos hijos sucumbieron en la guerra de Africa.

Salvatella dice que ha terminado el conflicto escolar

El ministro de Instrucción Pública manifestó a los periodistas que el conflicto escolar había terminado, ya que don Millán había sido sustituido, que era la aspiración máxima de la clase estudiantil.

Dijo que el lunes se reanudarán las clases y que en mayo continuarán tantos días como han dejado ahora de asistir a las mismas.

El guardia Parrondo

A pesar de cuanto se ha dicho, sabemos que el juzgado ha ordenado de nuevo el encarcamiento del guardia Parrondo.

El "Diario Universal" aplaude la manifestación

Este periódico dice que es de opinión favorable a la manifestación, porque supone una extensión de la conciencia pública y, además, porque significa que el pueblo despierta sirviéndose de base este acto público, que es el triunfo de la democracia.

Don Millán favorecido de nuevo

Varios periódicos insisten en que don Millán de Priego será nombrado jefe del Negociado de Beneficencia del ministerio de la Gobernación.

La Alcaldía de Madrid

También preocupa al Gobierno el nombramiento de alcalde de Madrid, todavía no designado, para el marqués de Villabrigida, a quien se le había ofrecido, ha rechazado el cargo.

Parte oficial de la noche

El Alto Comisario comunicó al ministro de la Guerra que, según le participa el comandante general de Melilla, a las diez del día de ayer fué hostilizado por un nutrido contingente de cubanos, la posición de Tizi-Azza, por su parte norte, resultando gravemente heridos los tenientes del batallón expedicionario de Guadalupe don Vicente Uceda Alaminos y don Ricardo Montoro.

También resultaron heridos un corneta del citado batallón y el soldado Antonio Fernández Romero, este último gravísimo.

El teniente Montoro fué herido al salir voluntariamente de las alambradas para recoger a los otros heridos.

Los defensores de la posición rechazaron la agresión del enemigo con disparos de fusilería, logrando dispersarlos.

Los heridos han sido trasladados a la plaza, donde han sido hospitalizados.

Se prohíbe a los militares que asistan a la manifestación del Ateneo

Las autoridades militares han tomado medidas importantes y severas en evitación de que asistan a la manifestación del Ateneo, que se celebrará hoy, los jefes, oficiales e individuos de tropa.

Todos los jefes de los Cuerpos de guardia en Madrid han prohibido que salgan sus tropas a la calle hasta después de la hora en que tendrá lugar la manifestación.

A los jefes y oficiales se les ha prohibido que circulen durante la celebración del acto, ni de uniforme ni de palmano, por las causas del itinerario que recorrerá la manifestación, mientras no termine ésta.

En los centros de reunión se ha dicho que el juzgado militar está apercibido para procesar a los jefes y oficiales que, incumpliendo las órdenes circuladas, asistan o se aproximen al lugar de la manifestación.

Bergamín pedirá su jubilación de catedrático

El exministro señor Bergamín ha manifestado que el lunes próximo solicitará su jubilación de catedrático de la Escuela de Comercio de Madrid, cargo que ha desempeñado durante más de treinta años, explicando las razones de política comercial y Tratados Económicos.

El proyecto de recompensas

En el Consejo de ministros celebrado ayer se convino en la necesidad de aprobar rápidamente el proyecto de recompensas, aprobado en el Congreso y pendiente de aprobación en el Senado.

Preparése, por tanto, el Gobierno aprobar dicho proyecto por decreto, siendo muy fácil que se haga así en plazo breve.

Nuevo inspector general de Seguridad

Ha presentado la dimisión de su cargo el inspector general de Seguridad señor Muñoz Lorente, siendo nombrado para sustituirle don Carlos Ródenas, que tomará posesión mañana.

La Alcaldía de Madrid

Los representantes de las distintas minorías del Municipio, al enterarse de que el Gobierno pensaba nombrar alcalde de Real orden al marqués de Villabrigida, han visitado al ministro de la Gobernación para regarle que el alcalde sea elegido por elección popular.

El duque de Almodóvar del Valle dió que sometería la cuestión al Consejo de ministros para que éste resolviera, así como para el nombramiento de los demás alcaldes de España.

El director de Seguridad reorganizará la policía

Esta mañana el señor Millán de Priego dió posesión de su cargo al nuevo director general de Seguridad don Carlos Blanco.

Asistieron a la toma de posesión los altos funcionarios.

El señor Blanco recibió a los comisarios de Seguridad y Vigilancia, conferenciando con ellos largo rato.

Después habló con los periodistas, expresándoles su satisfacción por el desempeño del cargo que se le había encomendado, que ya en otra ocasión desempeñó interinamente.

El nuevo director general de Seguridad se propone reorganizar los cuerpos de Vigilancia y Seguridad, aprovechando las iniciativas, que conoce muy a fondo, del señor Méndez Alarcón.

Tiene reunidos a este efecto datos, que se propone aprovechar, de la organización de la Policía en varios países, y cree conveniente copiar del extranjero algunos detalles de organización.

Desde luego suprimirá las repescazas. Probablemente traerá a Madrid a los señores Fernández Luna y Casal, cuya colaboración considera muy estimable.

El cargo de gobernador de Barcelona

El no haberse nombrado todavía gobernador civil de Barcelona no significa, como podría suponerse, que existan divergencias de criterio en el seno del Gobierno para dicha designación, sino que las dificultades obedecen a las circunstancias y características de tan delicado cargo, que exige un nombramiento muy acertado.

Del extranjero

El pleito de los Estrechos

Lausana 9.—La conferencia internacional que viene celebrándose en esta ciudad, se ha detenido en la discusión del paso de los Dardanelos, a causa del antagonismo anglo-turco.

Tal como se plantea la cuestión es casi insoluble. Los turcos piden la seguridad de Constantinopla, indefensa ante cualquier ataque que provenga del mar. Los ingleses, por el contrario, quieren conseguir el paso libre de los barcos de guerra por los Dardanelos.

Las dificultades de llegar a un acuerdo se han acentuado desde que empezó a intervenir en la discusión el delegado ruso Goposdar Chicherin, quien excita a los turcos a no tolerar el paso de los barcos ingleses de guerra, porque ello equivaldría a entregar el mar Negro a la más fuerte potencia naval.

Lerd Carzén, por su parte, defiende firmemente el punto de vista inglés.

De las últimas conversaciones sostenidas entre los representantes interesados en este pleito, causan la probabilidad de que ceda la intransigencia por parte de los turcos, aceptando, con algunas modificaciones, el proyecto de los aliados acerca de los Estrechos.

Los mayores enemigos que tienen los estreros y las pulmonías son los grabanes y pelizos de EL METRO.

Presentando el recibo del mes corriente de LA VOZ o treinta cupones, se tendrá derecho a una ampliación fotográfica a los precios siguientes:

30 por 50... Ptas. 4'90
 50 por 60... " 5'00

CUPON

GONZÁLEZ E HIJOS
 Plaza de las Cañas, 19

A las personas que no tengan retrato se les hará gratuitamente.

Chocolates finos

Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.ª

Bilbao (Fundada año 1850)
 Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida. Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último.
 De venta en Ultramarinos y Pastelerías
 Representante: don Valeriano Ortega

Talleres y Garage "EL MOTOR," REPARACION DE AUTOMOVILES

Luis Le Bret.-Carrera del Pretorio Letra D.

Disponemos de los elementos más modernos y obreros especializados para la perfecta reparación de toda clase de motores de combustión interna. Estamos, por tanto, capacitados para hacer a vuestro automóvil una buena reparación.
 Hacemos presupuestos, con plazo de entrega, de los trabajos que se nos encargan y abonamos indemnizaciones caso de incumplimiento del mismo por parte nuestra.

Los Calzados preferidos

Prince Quality

Los precios más baratos y el mejor calzado

- Sin propaganda: ¿ignora V. sus ventajas?
- 1.ª **Comodidad.**—Por las hormas prácticas y modernas.
 - 2.ª **Solidez.**—Porque todos los materiales son de primera clase.
 - 3.ª **Elegancia.**—Fabricamos siempre las últimas Novedades.
 - 4.ª **Economía.**—Vendemos a Verdaderos precios de fábrica.
 - 5.ª **Descuentos.**—A revendedores y detallistas.
- Rodríguez Marin, 3 (antes Espartería).—Córdoba.

Sello instantáneo "Santo,"

El sello "SANTO," es lo que usted necesita para sudar ese resfriado que le produce dolores en todo el cuerpo. Tomándolo al acostarse con un paquito de café, se suda y por la mañana tan bueno y tan sano. De venta en farmacias y droguerías

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindando con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

LA FABRIL CORDOBESA
Alvarez, Vázquez y Compañía, S. en C.
 Fábrica de Mochiles Hidráulicos, Material de construcción y artículos de saneamiento
 Carrera de las Ollarías, sin núm.—Teléfono 564.—Córdoba.

Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Venta por mayor y menor

Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid

Plaza de San Nicolás, 16.—CÓRDOBA

Almacenes al por mayor de tejidos

Se venden cortes de traje de caballero desde 12'50 pesetas en adelante

Almacenes Santa María, calle Domingo Muñoz 4 (frente a la fonda «El Comercio»).
 Horas de despacho de nueve a una y de tres a siete.

DIEGO RUIZ

Es el que vende las más altas novedades en sombreros y gorras. Calle de María Cristina.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Bañeras hierro esmaltado primera calidad con válvula y rebosador... Ptas. 285
Lavabos completos compuesto de palanganera, loza, grifos y válvula niquelados y soportes de hierro, desde... " 80
Inodoros completos desde... " 85

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones Sanitarias, encargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad.

GRAN TEATRO.—Espectáculo preferido por el público selecto
IBEL CINEMA
 Gran función para hoy domingo 10 de Diciembre de 1929.
 A las seis de la tarde, grandiosa y extraordinaria función matutina.—Estreno del episodio 1.º titulado Trabajo nocturno, de la monumental serie alemana en 16 episodios El Rey de la Plaza.—Proyección del 13.º episodio, desenlace final de la grandiosa serie La Reina de la Luz.—Proyección de la graciosa comedia en dos actos El Mercurio y sus satélites, por el gracioso actor americano Tommas.—Exitoso grandioso de los notabilísimos Mercurios de las artes escénicas.—Colosal éxito de la notable estrella española Paquita Alcaraz.—Buenas las proyecciones escogidas composiciones musicales.
 A las nueve de la noche.—El mismo programa.

SALON RAMIREZ.—Función para hoy domingo 10 de diciembre
 A las seis en punto de la tarde, Gran matinee. Tomando parte todos los artistas.—Estreno del episodio 7.º y exhibición del 6.º de la enésima serie en 15 El hijo de Tarzan.
 Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de los episodios 6.º y 7.º de la emocionante serie americana El hijo de Tarzan.—Exitosa de la notabilísima pareja de bailarines Mary-Chele.—Canto de la notable caucasiense Lina Guello.—Despedida de la colosal bilarina, estrella del arte de variedades, Amparito Medina. Arte, lujo, elegancia.—Para más detalles véanse las programas del salón.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSECCION

Calles estéticas y velas de todas clases.—Deposito de la fábrica E. Berna Catalana en Alcala. Precios especiales para el comercio, al que se le servirá cualquier cantidad de velas, sin más gastos, sobre el mostrador del comercio. Precios de fábrica. Antonio del Pozo, calle 1.ª, Teléfono, 108.

Representantes activos se necesitan en los pueblos de la provincia. Dirigirse indicando referencias a almacén de carbones San Antonio. Plaza de España sin número

Se necesita joven de 18 a 22 años para trabajos de almacén. Confeitería Mosca de Oro, 21.501 y 20.502.

Shell.—Gasolina perfecta, petróleo, kerosina y otros derivados. Gasolina a 0'70 litro en el local para la venta situado en el taller de reparaciones "El Motor", frente a pequeña valadilla; servida a domicilio a 70'50 los 100 litros. Para informes y pedidos a Francisca Fernández, León Torrellas, 29, 2.ª derecha. Teléfono 940.—Córdoba

lotería Nacional.—Se le ruega a la persona que lleve jugando con Pura Mondéjar para el sorteo de Navidad, hacer el favor de pasarse por su domicilio para intercambiar el número 20.501 y 20.502 para entregarle el 21.501 y 21.502.

Academia Navarro-Sotomayor.—Se garantiza rápida preparación para Carreras Militares y de la Armada, Correos, Telégrafos y Pósitos Agrícolas.—Clases generales y especializadas.—Idiomas: Francés, inglés, alemán e italiano.—Método de enseñanza y constante trabajo para el alumno.—Director: Don Alfredo Navarro, Teniente Coronel diplomado.—Fernando de Córdoba sin número.

Se arrienda una nave de 29 metros de largo por 14 de ancho y otra 28 por 7, con algunas dependencias y amplio corral, situado al final del paseo de la Victoria. Razón Osario 47.

Bañete.—Se vende uno en uso, pero completamente nuevo, con dos carpetas de declive, seis cajones, abril y escurridor para libros y objetos de escritorio. Puede verse todos los días Gran Capitán 19.

Almohada.—De varios muebles, un bipo de pino y una máquina de coser. Pueden verse de tres a cinco de la tarde en calle Carrejal González, número 12.

Se vende en "Vista Alegre", al lado de la estación del Brillante y a dos kilómetros de la población, un solar de 100 metros a once pesetas metro.—Informes San Agustín 18.

Accidentes.—Assegure sus obreros contra los accidentes del trabajo, cocheros y choferes en la Compañía de Seguros "La Estrella", sub-director Antonio Corralita, Plaza del Ángel 8 (San Hipólito), Córdoba.

Modista Madrileña.—Esperada en atención, elegancia, economía. Especialidad en el corte Reyes Católicos 12 principal. Reabriendo de avire, se pasa a domicilio.

Se venden 50 crudos, 16 ara osmética "Jadón" y una segadora marca "Osborne", todo en buen uso. Para tratar, don Luis García, Casino de Labradores.

Busca un chico de 15 a 16 años para botoneo que practique en las calles de Córdoba. Dirigirse por escrito a esta Administración: 1.ª D. G.

Amo de cría, para la casa de los padres, se ofrece. Dirigiéndose a Puerta del Arcón 97.

Amo de cría, con leche fresca con 18 años, se ofrece. Ronda Madera Alta número 16.

Yo te quisiera querer con verdadera pasión, y te quiero si usas gorras de la casa de Guillon.